



Communiqué de presse de l'Union suisse des paysans du 19 décembre 2012

## Plus de prestations, mais moins d'argent

Le Conseil fédéral a adopté aujourd'hui le message sur le programme de consolidation et de réexamen des tâches 2014. Les mesures d'économie découlant du programme devraient alléger le budget de la Confédération de 700 millions de francs. Les coupes proposées par le Conseil fédéral exigent un effort de 56 millions de la part de l'agriculture. L'Union Suisse des Paysans (USP) juge cette décision incompréhensible. Depuis des années, la part des dépenses en faveur de l'agriculture est en constant recul tandis que les dépenses augmentent de manière exponentielle dans d'autres domaines. Or, il serait parfaitement normal d'économiser d'abord et avant tout là où l'on dépense le plus. Le Parlement discute actuellement de la Politique agricole 2014 à 2017. Par cette nouvelle réforme agricole, la Confédération exige des familles paysannes qu'elles fournissent bien plus de prestations en matière d'écologie et d'entretien du paysage. C'est à cette condition seulement qu'elles peuvent espérer maintenir leurs paiements directs au niveau actuel. Or, le Conseil fédéral signale aujourd'hui qu'il n'est pas disposé à rémunérer à leur juste valeur les prestations supplémentaires qu'il exige. Voilà qui ne contribuera pas à convaincre les familles paysannes suisses – déjà sceptiques – du bien-fondé de la nouvelle Politique agricole.

### *Renseignements :*

*Markus Ritter, président de l'USP, tél. 079 300 56 93*

*Francis Egger, chef du département Économie, politique et affaires int. de l'USP, tél. 280 69 66*  
*www.sbv-usp.ch*